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Protokoll der ordentlichen Jahreshauptversammlung 
Gemeindezentrum 
am Freitag, 26.01.2018 
Beginn 19.35 Uhr Ende   22.00 Uhr 
 
Tagesordnung wie Einladung 
Begrüßung und Eröffnung 
Der 1. Vorsitzende Volker Mügge eröffnet die Mitgliederversammlung 2018 des SV Düdenbüttel. 
Mein besonderer Grüße gelten den anwesenden Ehrenmitgliedern Heinz Mügge und Jörn Knabbe 
sowie  Bürgermeister Peter Borchers-Saß und dem Gemeinderatsmitglied Oliver Prott. Von unseren 
befreundeten Vereinen aus der Gemeinde sind die Speeldeel mit Karin Wienberg und der Förderkreis 
des SV Düdenbüttel mit Jörn Knabbe anwesend. 
Es wird  festgestellt, dass die Einladung fristgemäß durch Aushang (09.01.2018), Postwurfsendung 
sowie auf unserer Homepage veröffentlicht wurde und somit die heutige Versammlung laut unserer 
Satzung ordnungsgemäß einberufen worden ist.  
Das Protokoll für diese Mitgliederversammlung wird von unserer Schriftwartin Bianca Heuckeroth 
geführt. 
Dann werden zwei Stimmzähler benötigt. →  Bettina Brunswig, Sandra Feick  
Es gibt einen Anträge zu Punkt 12 der Tagesordnung. Einwände gegen die Tagesordnung wurden 
nicht erhoben bzw. neue Punkte vorgebracht. Somit hat die veröffentlichte Tagesordnung Gültigkeit.  
Feststellen der anwesenden und stimmberechtigten Mitglieder 
58 Personen über 18 Jahre 
13 Bis 15 Jahre 
Keine 16 bis 17 Jahre  
2 Gäste 
Genehmigung des Protokolls vom Vorjahr – abgedruckt im Berichtsheft, das bei der 
Jahreshauptversammlung ausliegt 
Das Protokoll wurde ausgelegt und einstimmig genehmigt. 
Bevor wir mit der Tagesordnung fortfahren, darf ich Euch bitten, sich zu Gedenken an die seit 
der letzten Jahreshauptversammlung verstorbenen Mitgliedern von euren Plätzen zu erheben.  
Namentlich wird  an unser langjähriges Vereinsmitglied Irmgard Schult erinnert.  

Bericht des Vorstandes 
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Die Tagesordnung sieht zunächst den Rechenschaftsbericht des Vorstandes vor. Die wichtigsten zwei 
Aufgaben einer Generalversammlung sind Bilanz zu ziehen über das vergangene und Ausblicke auf 
das kommende zu geben. „Alle Jahre wieder!“ könnte auch der Titel der diesjährigen 
Mitgliederversammlung der Sportverein Düdenbüttel lauten. 
Vielen Dank an Alle die das Jahr 2017 mit Farbe und Freude gefüllt haben. Wir, der Sportverein 
Düdenbüttel, können dabei auf ein buntes Jahr zurückblicken. Es war sogar kunterbunt, mit allem was 
dazugehört. Beispielhaft möchte folgende nennen: 
Hit Radio Antenne war im März 2017 in Düdenbüttel 
Bundeslehrgang Faustball w 13-15 mit Faustballern aus ganz Deutschland für vier Tage 
Landeslehrgang Faustball Jugend U14 mit Faustballern aus ganz Niedersachsen 
Kinderfasching 
Sportwoche 
Landfrauentag 
Tag der Vereine 
Es war ein ereignisreiches Jahr sowohl im aktiven also im sportlichen Bereich als auch hinter den 
Kulissen, wo die Grundlagen mit gelegt wurden.  Es war beileibe nicht alles einvernehmlich was das 
vergangene Jahr uns beschert hat.  
Organisatorisch haben wir die monatlichen Vorstands- und Vereinsausschusssitzungen fortgeführt – so 
trafen wir uns in dem zurückliegenden Jahr zu 11 Sitzungen im größeren und kleineren Rahmen. Auch 
wurden zwischendurch aktuelle Ereignisse auf kurzem Wege erledigt. 
Unsere Hauptaufgaben und Ziele aber liegen selbstverständlich im sportlichen Bereich. Dazu bieten 
wir mit unseren 7 Abteilungen eine umfassende Palette möglicher Sportaktivitäten im Leistungs- und 
auch Breitensportbereich an - und zwar für alle Interes-  
sierten und alle Altersstufen. 
Sportliche Erfolge und Erlebnisse sind vor allem auf eine gute Arbeit und ein gutes Miteinander in den 
Abteilungen zurückzuführen. Ein gutes Miteinander ist das A & O einer jeglichen vertrauensvollen 
und kontinuierlichen Zusammenarbeit. 
Der SV Düdenbüttel hätte sonst niemals 69 Jahre erfolgreich und anerkannt agieren können. In diesem 
Jahr wird unser Verein stolze 70 Jahre jung! Deshalb möchte ich mich auch gleich am Anfang ganz 
besonders herzlich bei meinen Teamkollegen vom Vorstand und der Abteilungen für die wirklich gute, 
vertrauensvolle, loyale und konstruktive Mitarbeit bedanken. Gleichzeitig bedanke ich mich auch für 
eure Leistungen in euren Abteilungen und damit meine ich nicht nur die sportliche Leistung, sondern 
auch die Leistungen in der Abteilungsführung und im persönlichen Miteinander. 
Die einzelnen Abteilungen agieren im SVD mit einer hohen Selbstständigkeit und somit tragen unsere 
Abteilungen und deren Abteilungsleiter auch eine hohe Verantwortung in sportlicher, finanzieller und 
organisatorischer Hinsicht - und sind dieser Verantwortung voll gerecht geworden.  
Der SV Düdenbüttel ist ein starker Partner unserer Gemeinde   
Wir haben traditionell schon immer ein gutes Verhältnis. Und das ist auch im letzten Jahr so geblieben. 
Deshalb möchte ich mich an dieser Stelle ausdrücklich beim Bürgermeister und beim Gemeinderat 
ganz herzlich bedanken. Es ist sehr dankenswert, wenn die Zuschüsse für unsere Arbeit unverändert 
im letzten Jahr geleistet wurden. Gleichzeitig bedanken wir uns auch für die konstruktive 
Zusammenarbeit bei der Lösung der Planung unseres Tennishauses.  
Eingebunden in das gesellschaftliche Leben der Gemeinde Düdenbüttel, leisten auch wir mit unserem 
großen Sportangebot einen immensen Beitrag zu Erhaltung und Steigerung der Lebensqualität in 
Düdenbüttel. 
Ich betone hier ausdrücklich wie wichtig das Ehrenamt für den Verein war und ist. Alle Sparten 
arbeiten aktiv an einem gesunden Vereinsleben sowohl gesellschaftlich wie auch sportlich. Man 
konnte wieder feststellen, dass auch die Veranstaltungen des Vereins gut besucht sind.  
Ich frage mich unter anderem, ob sich auch in den nächsten Jahren genügend Menschen für unsere 
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Veranstaltungen begeistern können ob wir diese immer professionelleren Veranstaltungen weiterhin 
finanzieren und personell umsetzen können ob unsere Angebote weiterhin attraktiv für die Menschen 
in Düdenbüttel gestaltet sind ob wir mit unserem Verein auf dem richtigen Weg sind. 
Ein Problem das den SV Düdenbüttel im Moment umtreibt, ist die geringe Bereitschaft von 
Vereinsmitgliedern insbesondere im Jugendbereich als Trainer Verantwortung zu übernehmen. 
Wir werden ab sofort eine eigene Mitgliederkampagne starten. Der Verein lebt von Mitarbeit und 
Mitbestimmung. Nur so können die Ziele zum Wohle des Vereins verwirklicht werden. Nur 
gemeinsam können wir die Gräben überwinden und das Beste für unseren Verein bewirken. 
Sportaktivitäten  
Auch auf dieser Hauptversammlung können wir mit Stolz und Freude auf das letzte Jahr 
zurückblicken und über unsere Leistungen mehr als zufrieden sein.   
Mit dem Namen SV Düdenbüttel haben wir uns einen sehr guten sportlichen Ruf erarbeitet, so dass 
nicht umsonst auch nationale Wettkämpfe an uns vergeben wurden. Die einzelnen sportlichen Inhalte, 
Höhen und Tiefen werden in den einzelnen Abteilungs-  
berichten ausführlich präsentiert werden. Trotzdem möchte ich hier nochmals wichtige Ereignisse über 
Abteilungsgrenzen hinaus kurz zusammenfassen.  
Faustball 
Schon ein Klassiker ist mittlerweile, dass der SV Düdenbüttel Ausrichter des Landeslehrganges der 
weiblichen und männlichen Jugend 14 ist. Auch im vergangenem Jahr wurden auch wieder 
Bezirkslehrgänge in Düdenbüttel durchgeführt. 
Auch die Fan-Fahrt der 1. Männer fehlte im vergangenem Jahr. Leider war der Teilnehmerkreis 
überschaubar. 
Helmut und Karin Wienberg erhielten für 14 Jahre erfolgreich Arbeit als Landestrainer im 
Jugendbereich den Ehrenbrief und die silberne Ehrennadel des DTB. 
SVD-Tischtennis: 
Einen kontinuierlichen Spielbetrieb kann Tischtennis vermelden. Es ist eine Abteilung, die ruhig und 
konstant nicht nur ihr regelmäßiges Training mit großer Begeisterung, Elan und einem hohen Niveau 
betreibt, sie hat mittlerweile auch regelmäßig große sportliche Erfolge vorzuweisen Ein Höhepunkt 
war in 2017 der Klassenerhalt oder der Aufstieg der 1. Herrenmannschaft in die jetzt eingleisige 
Bezirksliga. Leider ist es der Abteilung bisher nicht gelungen selbst eine Nachwuchsgruppe 
aufzubauen.  
SVD-Turnen 
Die Abteilung Turnen, die aus verschiedenen Sparten (Eltern-und-Kind-Turnen; Vorschulturnen; 
Kinderturnen; Bauch-Beine-Po; HIT/Fitness-Training) besteht, ist ein wichtiger Faktor beim SV 
Düdenbüttel. Leider hat uns Mitte des letzten Jahres Lena Zachow als Übungsleiterin aus 
gesundheitlichen Gründen verlassen. Wir konnten aber beinahe nahtlos eine Nachfolgerin finden. Mit 
Katja Steitz und Anne Witt haben wir hier in der Abteilung tolle Übungsleiterinnen. Sie alle freuen 
sich aber auch über noch mehr Zulauf. Kommt doch einfach einmal zu unseren Angeboten.  
Die Abteilung Leibesübungen eine äußerst innovative Abteilung. 
Tennis 
Eine sehr rührige Abteilung! Diese Sparte ist mittlerweile eine der wichtigsten Säulen beim SV 
Düdenbüttel. Unsere Tennisabteilung konnte in den letzten 4 Jahren in punkto Mitglieder eine äußerst 
positive Entwicklung vermelden und das ist mehr als erfreulich, Knapp 130 Mitglieder zählt diese 
Abteilung, das freut einen. 
Diese dynamische Entwicklung zeigt sich auch in den hervorragenden sportlichen Erfolgen in der 
jüngsten Vergangenheit. 
Besonders hervorheben möchte ich die Arbeit mit unseren Kindern und Jugendlichen. Hier liegt das 
Augenmerk auf dem Grundsatz, den Kindern Tennis von Beginn an so spielerisch beizubringen, dass 
sie ein Leben lang Spaß am Tennissport haben werden. 
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Aufgrund dieser Voraussetzungen und Aktionen sind natürlich auch tolle sportliche Erfolge nicht 
ausgebleiben.  
Ich möchte der Tennisabteilung mein Kompliment aussprechen. 
 QiGong 
Im Juli 2015 hat Ballett ein tolles Sommerfest mit Aufführungen gefeiert und obwohl sich hier bereits 
dieser Personalengpass mit der Konsequenz einer Angebotsreduzierung abgezeichnet hat, war die 
Stimmung fair und prima. 
Ansonsten wird fleißig trainiert und alles getan, um einen neuen Start zu ermöglichen. 
Radfahren 
Auch im vergangenem Jahr war unsere Fahrradgruppe wieder aktiv. Mehr als andere Sparten litt diese 
Gruppe jedoch unter dem ach so tollen Sommerwetter. Die Mitgliederzahl liegt - trotz großer 
Anstrengungen, hier sich verstärken zu können - gleichbleibend zwischen 15 und 25 Mitgliedern.  
Darts 
Unsere jüngste Abteilung konnte nunmehr ihr einjähriges Jubiläum feiern - eine Abteilung die uns viel 
Freude macht und einen 
kontinuierliche Mitgliederzuwachs verzeichnet. Im vergangenem Jahr wurde der Wettkampfbetrieb 
aufgenommen. Schön, dass ihr dadurch unser Vereinsleben weiter bereichert.  
Allen Abteilungen möchte ich nochmals für ihre großartigen Leistungen gratulieren und mich ganz 
herzlich für diese Arbeit und dieses Erreichte bedanken. 
Wenn es uns aber gelingt, uns auf die zum Anfang genannten Tugenden der Gründungsväter des 
Sportvereins Düdenbüttel zu besinnen, Fleiß, persönliche Opferbereitschaft, Idealismus und eine 
hervorragende Kameradschaft, dann sollte wir positiv in die Zukunft blicken und die bevorstehenden 
Aufgaben, auf und neben dem Platz, ermutigt in Angriff nehmen. Damit der Verein für die Zukunft 
und die nächsten Generationen fit gemacht wird und in Düdenbüttel die blau-weiß-roten Fahnen noch 
lange wehen. 
 
Hallen- und Wettkampfzeiten   
So schön und anerkennenswert jeglicher Wettkampfbetrieb ist, bedeutet er doch auch erheblichen 
organisatorischen und zeitlichen Aufwand. Hier stoßen wir mit unseren Hallenbelegungen und -zeiten 
schon deutlich an Grenzen. Viele Wettkämpfe können nur an den Wochenenden durchgeführt werden, 
aber nicht immer können wir da zB. in eine Dreifachhalle oder auch in unser Gemeindezentrum rein.   
Die Sporthalle der Friedrich-Fröbel-Schule in Stade könnte voraussichtlich ab Herbst 2018 wieder 
dem Vereinssport zur Verfügung stehen. 
Finanzen  
Der SV Düdenbüttel steht auch im Jahr 2017 finanziell solide und gefestigt dar.  Unsere Einnahmen- 
und Ausgabenbilanz ist langfristig in Ordnung und ausgeglichen. 
An dieser Stelle möchte ich noch einmal wie schon oft und jedes Mal ausdrücklich betonen, dass es 
Ehrenamtliche sind, die hier die Verantwortung über Einnahmen und Ausgaben tragen --- eine nicht 
unerhebliche Verantwortung.  
Zuschüsse  
Ein wichtiger Aktivposten in unserer Bilanz sind Zuschüsse und Spenden. In Anerkennung unserer 
Leistungen im Nachwuchsbereich konnten wir auch Zuschüsse aus dem Landessportbund, vom 
Landkreis aber auch Spenden privaten Sponsoren verbuchen. Und so möchte ich mich heute bei allen 
Sponsoren für den Gesamtverein, für die einzelnen Abteilungen oder für einzelne Veranstaltungen 
ganz herzlich bedanken.  
Noch etwas zum Ehrenamt im Sport   
Wir alle - Vorstand und alle in den Abteilungen arbeiten ehrenamtlich und ich muss mich hier 
wiederholen: Die Ansprüche an ein Ehrenamt steigen permanent, guter Wille reicht oft nicht mehr aus, 
Professionalität wird gefragt - nämlich aus der zunehmenden Verrechtlichung im Sport; Kenntnisse im 
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Vereinsrecht, in Versicherungs- und Haftungsfragen, Steuervorschriften sind immer mehr gefragt. 
Somit muss die Arbeit der Ehrenamtlichen immer unter diesem Aspekt gesehen werden und das bitte 
ich bei der Beurteilung unserer Arbeit zu berücksichtigen.  Das war mein Rechenschaftsbericht zum 
Stand und zur Entwicklung unseres SV Düdenbüttel.  
Sportberichte 
Tischtennis (Stefan Hapke) 
Die Saison 2016/2017 haben unsere 2 Mannschaften die Plätze erreicht:  
1.Herren Bezirksklasse den 4. und 2.Herren 2.Kreisklasse den 1. 
Die 1.Herren ist erstmalig in Saison 2016/2017 in die Bezirksklasse aufgestiegen und hat diese Klasse 
mit einem sehr guten 4.Platz abgeschlossen. 
Die 2.Mannschaft hat die Rückserie ohne Spielverlust die Saison abgeschlossen und ist somit direkt 
aufgestiegen in die 1.Kreisklasse. Das ist jetzt schon der 2te Aufstieg nacheinander. 
Für die neue Saison 2017/2018 konnten wir wieder 3 Mannschaften melden. Die 1.Herren hat zurzeit 
den 4.Platz Die 2.Herren belegt zurzeit den 1.Platz mit 23:1 Punkten und ist schon seit 23 
Punktspielen ungeschlagen. Auch unsere 3.Herren hat eine Super Hinserie absolviert mit dem 1. Platz. 
Am 13.01.18 führten wir unsere Vereinsmeisterschaft durch. Wir sind morgens um 10:00 Uhr gestartet 
mit den Einzeln. Von 18 aktiven Spielern hatten sich 13 angemeldet. Wir spielten in 2 Gruppen. 
Jeweils die ersten 4 Spieler qualifizierten sich für die Endrunde. Das Finale bestritten Rüdiger Ropers 
und Angelo Gerken. Vereinsmeister wurde Rüdiger Ropers. 
Nach den Einzeln haben wir und erst einmal gestärkt. Danach haben wir noch eine Doppelrunde 
durchgeführt (jeder gegen jeden). 
Doppelvereinsmeister wurden Rüdiger Ropers und Frank Zühlsdorff. 
Besonderen Dank möchten wir, an unseren (jüngsten) Spieler weiterreichen, der über ein Jahr durch 
Krankheit aussetzte und diese Vereinsmeisterschaft mitspielte und auch weiter Punktspiele 
mitbestreiten wird. Danke Reiner 
Tennis (Oliver Prott) 
 aktuell 131 Mitglieder, davon 59 Jugendliche und Kinder  
 In der Sommersaison 2017 nahmen wir insg. mit sieben Mannschaften am Punktspielbetrieb 

teil. Im Jugendbereich waren wir mit einer Juniorin B (U15), zwei Junioren C (U12), sowie 
einer Midcourt U 10 vertreten. Dabei erreichten die U14 Mädels und die U12 Jungs als 
Tabellensieger jeweils die Endrunde um die Regionsmeisterschaft (von Cuxhaven bis 
Lüneburg). Während die Mädels im Finale mit 2:1 gegen Trelde-Kakensdorf unterlegen waren, 
scheiterten die Jungs im Halbfinale ebenfalls mit 2:1 gegen den späteren Sieger aus Stelle. 
Erwähnenswert dabei ist, dass die Entscheidung in beiden Spielen jeweils in einem Match im 
Match TB gefallen ist (engstes, möglichste Ergebnis beim Tennis).   

Unsere Herren 30 Mannschaft startete in der Verbandsklasse und konnte die Saison ungeschlagen als 
Tabellenzweiter abschließen. Eins der beiden Unentschieden war dabei allerdings zu viel, um direkt in 
die Verbandsliga aufzusteigen). Die Herren 40 spielten erstmalig in der 1. Regionsklasse auf und sind 
ebenfalls umgeschlagen geblieben. Auch hier war eines der beiden Unentschieden zu viel, um direkt 
weiter aufzusteigen. Unsere erneut aufspielende Damen 30 musste in 5 Begegnungen antreten. In 
diesem Jahr erspielten sie sich dabei einen Sieg sowie zwei Unentschieden. Am Ende sprang ein 
richtig guter 3. Tabellenplatz heraus.   
In der bereits jetzt schon zurückliegenden Wintersaison hatten wir das Startrecht in der Landesliga 
erhalten. Hier stellte sich aber schnell heraus, dass diese Spielklasse, dann doch für die Mannschaft zu 
hoch gewesen ist. 4 Niederlagen sprechen eine deutliche Sprache. Aber zumindest waren wir mal mit 
Düdenbüttel in dieser Spielklasse dabei.  
Aktuell spielen noch zwei Mixed Mannschaften in der Winterrunde.   
Sieger Vereinsmeisterschaften  
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Erwachsene: 
- Damen:    Katja Müller  
- Herren:    Oliver Prott 
- Damen-Doppel:   Shawna Liehr / Sonja Liehr  
- Herren-Doppel:   Patrick Düe / Oliver Prott  
- Mixed:    Lea Prott / Sascha Liehr  

Jugend:  
- Mädchen Großfeld 2003  Lea Prott 
- Jungen Großfeld 2006  Finn Prott 
- Mädchen Midcourt 2005   Penelope Cords 
- Mädchen Kleinfeld 2008   Merle Schnipkoweit 
- Jungen Kleinfeld 2008  Per Felzel  
- Ballspielgruppe 2010 jünger  Jette Faber, Lucian Gerken und Moritz Pärsch 

 Was lief sonst in der Abteilung und drum herum? 
- Wir haben die Aktion von Hit Radio Antenne mit dem Niedersachsen Hit hier im 

Dorf durchgeführt 
- Durchführung des Osterfeuers  
- Platzaufbereitung und am Ende auch den Platzabbau  
- Ballsportgruppe (3 bis 6-jährige) trainiert von Silke und Brigitte einmal p/ Woche. 
- 3. Tennis-Camp durchgeführt (2 Tage, 1 Trainer) – sehr erfolgreich 

 Investitionen (u.a.  viele Bälle, und in erster Linie Equipment zur effizienten Durchführung 
von Kindertraining. Ferner haben wir die kompletten Linien auf der gesamten Anlage 
austauschen lassen.  

 Ausblick 2018: 
o Wir werden mit 9 Mannschaften in den Punktspielbetrieb gehen. Diese teilen sich in 

drei Herren 40, und eine Damen 30 im Erwachsenen Bereich, sowie eine Juniorinnen 
B (bis 15), 2 Junioren C (bis 12) zwei Midcourt Mannschaft bis 10 Jahre 

o kurzfristig zusammensetzen und über die Durchführung des Osterfeuers sprechen  
o Wir hoffen drauf, dass sich in diesem Jahr entscheidende Dinge im An- und Umbau 

des Tennishauses tun werden 
o Vorstand neu gewählt und stellt sich aktuell wie folgt auf: 

 1. Vorsitzender: Oliver Prott 
 Sportwart:  Thomas Bohlmann 
 Jugendwart:  Silke Borchardt 
 Kassenwart:  Stefan Vollmers 
 Platzwart:  Tim Borchardt 

o Wir hatten entschieden den Tennisbeitrag in aktuell bestehender Höhe zu belassen. 
Jugendfaustball (Michael Heuckeroth) 
Von mir nun ein kleiner Rückblick der Jugendmannschaften über das vergangene Jahr. Die 
Hallensaison 2016/2017 war zum Zeitpunkt der letzten JHV noch voll im Gange. Hier ein kurzer 
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Überblick über das Abschneiden unserer Mannschaften… 
4 Teilnahmen an BzM 
2 Teilnahmen an LM 
2 Teilnahmen an NDM 
1 Teilnahme an einer DM  
Meinen Glückwunsch der Weibl. U14 (der Heutigen U16) zum Deutschen Vizemeister Titel in der 
Halle. 
Ich möchte noch erwähnen das die Mannschaft eine fast perfekte Saison gespielt hat. Sie wurden BzM, 
LM, NDM und nur bei der DM wurde es 2. Platz. Ich denke ihr wart trotzdem sehr zufrieden mit eurer 
Leistung. 
In die Feldsaison 2017 starteten wir mit 7 Mannschaften. 
Wir konnten uns für 
5 Teilnahmen an BzM 
3 Teilnahmen an LM  
1 Teilnahme an NDM auch hier meinen Glückwunsch unserer Weibl. U14 zum Norddeutschen 
Meister Titel. 
2 Teilnahmen an DM qualifizieren. 
Hier möchte ich ganz besonders unsere heute anwesenden Mannschaften die Weibliche U14 zur 
wiederholten Deutschen Vizemeisterschaft und unserer Weibl. U16 zum Erreichen der Bronze 
Medaille gratulieren. Wie in den letzten Jahren bereits haben die beiden Mannschaften super Erfolge 
erzielt. Macht bitte weiter so! 
Des Weiteren waren wieder zahlreiche Spielerinnen und Spieler für Auswahlmannschaften des NTB 
unterwegs. 
Auch hier hat unsere Jugend zu den Erfolgen sehr beigetragen. 
Wir holten den Deutschlandpokal wurden Europapokal Sieger und gewannen seit 12 Jahren erstmals 
wieder das Niedersachsenschild für unseren Turnbezirk Lüneburg. 
Zudem konnten wir neben dem Landeslehrgang der U14 und dem Bezirkslehrgang auch zum ersten 
mahl erfolgreich den Bundeslehrgang in Düdenbüttel ausrichten.  
Meinen Glückwunsch an Marie Busch, Cathleen Behrens, Melissa Leopold, Mieke Heuckeroth, Mara 
Zastrow und Leonie Witte. Diese Spielerinnen waren durch ihre guten Leistungen zum 
Bundeslehrgang der Weiblichen Jugend in Düdenbüttel eingeladen und konnten hier viele positive 
Erfahrungen sammeln.  
Anhand der Ehrungen die Heute Abend anstehen kann man doch sagen es war wieder ein sehr 
Erfolgreiches Jahr für die Jugend des SV Düdenbüttel. 
Die Hallensaison 2017/2018 ist bereits in vollen Gange. 
Auch hier wurden bereits Erfolge erzielt. 
Weibl. U18 wurde 4. bei der BzM 
Weibl. U16 wurde 2. bei der BzM 
Weibl. U14 wurde Bezirksmeister 
Und die Männl. U18 wurde 2. bei er BzM 
Alle anderen Mannschaften bestreiten noch die Punktspielrunde. 
Die Saison ist noch lange nicht vorbei und wir erhoffen uns weitere tolle Erfolge. 
Für das Jahr 2018 wünsche ich mir, an die Erfolge aus den Vorjahren anzuknüpfen und dass die 
jungen Mannschaften einen weiteren Schritt machen um in die Fußstapfen der großen zu treten, damit 
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die Zukunft des Vereins gesichert bleibt. 
Zum Schluss möchte ich mich bei allen bedanken die mich beim Bundeslehrgang unterstützt haben. 
Aber vor allem bei den Jungs vom Festausschuss! Ihr wart gerade bei den Lehrgängen immer zur 
Stelle, wenn es etwas zu besorgen gab. Dem Förderkreis möchte ich noch einmal besonders danken, 
wie ihr die Jugend im letzten Jahr wieder unterstützt habt ist einmalig. Ich weiß das Ihr das gerne 
macht, deshalb, Danke Jörn und macht bitte weiter so. Ich kann nur jedem Raten werdet Mitglied und 
helft damit unseren Mannschaften.  
In den Broschüren auf den Tischen könnt ihr genaueres über die Erfolge unserer Mannschaften 
erfahren.  
So das soll es von mir gewesen sein, vielen Dank. 
Erwachsene 
Faustball Herren (Jonathan Dempsey): 
Winter ´16/17: 
Die erste Mannschaft spielte in der Verbandsliga Nord trotz einiger Verletzungsausfällen mit 20:12 
Punkten eine ordentliche Saison, endete auf dem vierten Platz. 
Die zweite Herren trat in der Bezirksliga an und konnte sich dort mit dem dritten Platz bei 14:10 
Punkten für die Aufstiegsspiele qualifizieren. Bei diesen konnte man sich den Aufstieg in die 
Bezirksoberliga sichern. 
Die dritte Herren ging in der Kreisliga an den Start. Mit dem 5.Platz und 12:16 Punkten kein 
zufriedenstellendes Ergebnis. 
Feld ´17: 
Hier wurden drei Mannschaften gemeldet, klarer Fokus liegt dabei auf der ersten Mannschaft in der 2. 
Bundesliga Nord. 
Die Bundesligatruppe ging mit dem Ziel Klassenerhalt an den Start. Dieser wurde erst am letzten 
Spieltag während der Sportwoche gesichert. So ergab die Schlusstabelle einen 7.Platz mit 12:20 
Punkten. 
Die zweite Herren ging in der Bezirksliga an den Start. Hier konnte man sich am Ende trotz einiger 
personeller Engpässe den 4.Platz mit 16:12 Punkten sichern. 
Die dritte Herren spielte in der Kreisliga. Dank geringer Anzahl an Spieltagen konnte man ein wenig 
konstanter spielen und sich so mit dem zweiten Platz und 16:4 Punkten für die Aufstiegsspiele 
qualifizieren. Hier gelang der Aufstieg. 
Halle ´17/18: 
Hier sind erneut drei Mannschaften gemeldet. Da die Spielzeiten noch nicht abgeschlossen sind, 
erlaubt sich nur eine Zwischenbilanz (Stand 31.12.2017). 
Die erste Herren tritt in der Verbandsliga an. Hier liegen Freud und Leid teilweise nah beieinander. 
Noch fehlt die letzte Konstanz, es steht aber mit dem 2.Platz in der Tabelle eine gute 
Ausgangsposition für das Saisonende zu Buche. 
Die zweite Herren tritt als Aufsteiger in der Bezirksoberliga an. Mit breitem Kader hält man hier 
derzeit sehr gut mit. Nach der Hinrunde steht man auf dem zweiten Platz und hat noch alle 
Möglichkeiten. 
Die dritte Herren tritt als Aufstiegsfavorit in der Kreisliga an. Nach dem ersten Spieltag steht man auf 
dem zweiten Platz. 
Sonstiges: 

o Die erste Herren organisierte auch in der zurückliegenden Feldsaison eine Busfahrt mit den 
Fans nach Brettorf. Am 09.06.2018 findet diese Fahrt nach Brettorf wieder statt. 

o Im Rahmen der Sportwoche wurde das alljährliche Kreispokalturnier ausgerichtet. Hier traten 
10 Mannschaften in der Herrenkonkurrenz an. Diese Verlief unter der Leitung von Jörn 
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Martens gewohnt reibungslos (Sieger SV Armstorf).  
o Der bereits vor einigen Jahren eingeschlagene Weg, die jungen Spieler an die höheren 

Spielklassen ran zuführen zahlt sich bereits aus. 
o Die grundsätzliche Entwicklung des Herrenbereichs ist in den letzten Jahren als sehr positiv zu 

beschreiben. 
o Für die Zukunft muss sich der SV Düdenbüttel um den männlichen Nachwuchs sorgen. Es 

nimmt lediglich eine männliche U18 (bis Sommer´18), welche auch im Herrenbereich aktiv 
spielt, sowie ein männliche U10-Mannschaft an den Punktspielen teil. Das Problem ist dem 
Vorstand bekannt, muss aber in Zukunft gemeinsam mit ehrenamtlicher Hilfe angepackt 
werden. 

Faustball Damen (Jessica Armbrecht) 
Die 1. Damen startet in der 2. Bundesliga Ost in der Feldsaison 2017, ebenfalls auch in der 
Hallensaison 2017/18. Aufgrund der Schwangerschaft von Sarah Gulduan und dem 
Auslandsaufenthalt von Lea Peters entstand in der Feldsaison ein personeller Engpass, welcher 
glücklicherweise durch die Aushilfen aus der 2. Damen gerichtet werden konnte. Die Saison wurde 
mit dem 3. Platz abgeschlossen. 
Auch in der Hallensaison fiel Sarah nach der Geburt aus, hier konnte dann auf einige Spielerinnen aus 
der WU16 zurückgegriffen werden. Zum jetzigen Zeitpunkt Tabellenplatz 5. 
Die 2. Damen startet in der Feld- und Hallensaison in der Regionalliga Nord. Die Feldsaison 2017 
wurde mit der Meisterschaft und dem Aufstieg in die 2. Bundesliga Ost gefeiert. Zurzeit sieht es so 
aus, als ob dieses Ziel ebenfalls in der laufenden Hallensaison erreicht werden kann. 
Unsere 3. Damen startete in der Feldsaison in der Bezirksliga NW, hier wurde ein hervorragender 2. 
Platz erreicht. In der Hallensaison startete die 3. Damen ebenfalls in der Bezirksliga NW. Zurzeit ist 
ein guter Platz im Mittelfeld gesetzt.  
Die AK konnte in der Halle 2016/17 den 2. Platz bei der Deutschen Meisterschaft erzielen. In der 
Feldsaison 2017 wurde der 3. Platz bei der Deutschen Meisterschaft erspielt.  
Fahrradgruppe (Wolfgang Oehlers) 
Die erste Fahrt in diesem Jahr findet am 03.04.2018 statt. Die Teilnehmerzahl im Jahr 2017 lag 
zwischen 15 – 20 Personen. Dies sei auch dem schlechten Wetter geschuldet. Im Jahr 2017 wurden ca. 
500 km auf dem Fahrrad zurückgelegt. Die Fahrradgruppe hofft im Jahr 2018 wieder auf besseres 
Wetter, sodass wieder mit mehr Personen gerechnet werden kann und keine Fahrten ausfallen müssen.  
QiGong 
Der Vorsitzende berichtet, dass die Gruppe aus 10-15 Aktiven besteht und die Gruppe sich immer 
dienstags im Gemeindezentrum trifft. 
Turnen (Gretel Oehlers) 
Mittwochs um 18.15 Uhr bis 19.15 Uhr.  
Unter der Leitung von Katja Steitz findet die Gruppe statt. Es ist eine gemischte Gruppe von Jung bis 
Alt und für jeden etwas dabei. Die Gruppengröße liegt bei ca. 14 Personen. 
Kinderturnen (Volker Mügge) 
Zurzeit gibt es drei Kinderturngruppen. Die Beteiligung ist hervorragend beim SVD.  
Dienstags von 17 – 18 Uhr von 6 bis 11 Jahren Geräteturnen  
Freitags von 14.45 bis 16.45 Uhr (2 bis 6 Jahre) 
Es haben wieder zwei Mannschaften beim Kinderturn-Mannschaftswettbewerb in Stade teilgenommen. 
Beide Mannschaften erreichten dort den 1. Platz 
2009/10 Marcella Gerken, Lynn Rohmann, Lia Koslowski, Mira Schuldt, Lara Schulze 
2006/07 Helene Hilck, Nike Vogel, Josefine Gerken, Christina Dubbels 
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Dart (Hendrik Althaus) 
Der Besuch von Wolfgang Bartsch hatte positive Auswirkungen für das morgige Turnier. Es haben 
sich 25 Teilnehmer angemeldet. Die Dartabteilung bedankt sich für die zur Verfügungstellung des 
Raumes und das Material. Freitags sind immer 6 Personen beim Training. Die Dartabteilung hat am 
Ferienspaß teilgenommen und in der Elbdeich-Liga gespielt. 
Berichte  
Pressewart 
Der Presseordner ist im Umlauf, Franziska Eckhoff freut sich, wenn sie Berichte von den Trainern 
zugeschickt bekommt. 
Kassen-, Mitglieder- und Sozialwart 
Joachim Buchner berichtet wie folgt (Excel Tabelle anbei): 
Stand 31.12.2016                     Stand 31.12.207 
Girokonto: 3.806 €                    3.130 € 
412 Mitglieder, 35 Zugänge und 7Abgänge 
Der ausführliche Bericht befindet sich im Anhang. 
Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 
Kassenprüfer: Sebastian Vollmers, Michael Büttner, Nico Schlichtmann 
Die Kassenprüfung fand statt. Das Kassenbuch wurde ordentlich geführt. Es wurde einstimmig die 
Kassen entlastet. 
Jahresbeitrag 2018 
Es wird einstimmig beschlossen, dass die Jahresbeiträge wie folgt bleiben: 
Erwachsene: 50 €     Familien:  70 €      Jugend: 25 €     Rentner:   30 € 
Wahl „Sportler des Jahres“ 
Zur Wahl stehen: Franziska Eckhoff, Stefan Hapke, Oliver Prott 
Sportler des Jahres:   Stefan Hapke 
Peter Borchers-Saß (Bürgermeister) 
Peter Borchers-Saß berichtet kurz, dass für den Anbau des Tennishauses Zuschüsse vom 
Landessportbund Niedersachsen, der Gemeinde Düdenbüttel  und der Samtgemeinde Oldendorf-
Himmelpforten zur Verfügung stehen. Der Anbau soll 2018 beginnen. 
Ehrungen 2018 
durch den Sportverein Düdenbüttel: Tennis  
Juniorinnen B Swantje Borchardt, Lea Prott und Shawna Liehr (2. Platz Regionalmeisterschaften) 
Junioren C    Finn Prott und Thorge Borchardt (3. Platz Regionalmeisterschaften) 
Oliver Prott wurde als Regionalmeister (Süderelbe) geehrt. 
Durch die Gemeinde Düdenbüttel : Faustball 
Die Weibliche U 14 (Halle) hat bei der DM den 2. Platz erreicht. Gespielt haben: Swantje Borchardt, 
Mieke Heuckeroth, Marie Busch, Cathleen Behrens, Mara Zastrow, Melissa Leopold, Leonie Witte 
Trainer: Karen Mügge und Sandra Feick 
Die Weiblich U 14 (Feld) hat bei der DM den 2. Platz erreicht. Gespielt haben: Swantje Borchardt, 
Mieke Heuckeroth, Mara Zastrow, Lea Prott, Mareike Martienß und Marie Brinkmann, Trainer: 
Michael Heuckeroth 
Die Weibliche U 16 (Feld) hat bei der DM den 2. Platz erreicht. Gespielt haben: Swantje Borchardt, 
Marie Busch, Cathleen Behrens, Mara und Alina Zastrow, Melissa Leopold, Anna Lütje Trainer: 
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Karen Mügge und Sandra Feick 
Frauen AK 30 (3 Platz DM): Bianca Willmann, Karen Mügge, Danja Zastrow, Bettina Brunswig, 
Jessica Armbrecht, Anna-Lena Rathjens, Britta Schorn, Sandra Feick, Angela Busch, Angela Reidies, 
Simone Mügge, Franziska Eckhoff, Olga Riske 
2. Damen (Aufstieg 2. Bundesliga Ost): Jessica Armbrecht, Angela Busch, Angela Reidies, Bianca 
Willmann, Britta Schorn, Jana Dubbels, Laura Mügge, Michelle Behrens, Simonie Mügge, Steffi 
Töllich, Trainer: Karin Wienberg 
50 Jahre Mitglied im SVD: Rainer Dubbels, Meta Balthaser 
25 Jahre Mitglied: keine 
Wahlen 
Zweiter Vorsitzender                               Karl-Heinz Engelke, einstimmig                                        
Abteilungsleiter Faustball                       Jens Borchers-Saß, 1 Enthaltung               
Festausschuss                                          Nico Schlichtmann, Sebastian Vollmers, einstimmig 
Schriftwart                                               Bettina Brunswig, einstimmig 
Jugendwart                                               Michael Heuckeroth, einstimmig  
Abteilungsleiter TT                                  Rüdiger Ropers, einstimmig 
Kassenprüfer                                             Jessica Armbrecht, einstimmig 
Abteilungsleiter Fahrradgruppe               Wolfgang Oehlers 
Webmaster                                                Sascha von Allwörden    (keine Wahl !  Ernennung!)                                             

                                                                                                
Anträge 
Es wird der Antrag gestellt, Herrn Egon Vollmers als Ehrenmitglied in den SVD aufzunehmen. Dem 
Antrag wird einstimmig stattgegeben. 
Termine 2018 
Sportwoche 02.08. – 05.08.2018 ; Landeslehrgang U 14 10. – 12.08.2018 
Laternelaufen 27.10.2018, 17 Uhr; Fasching, 11.02.2018 
Verschiedenes 
Jörn Knabbe vom Förderverein: 
Der Förderverein ist jetzt als gemeinnütziger Verein eingetragen, Spenden können abgesetzt werden. 
Ca. 3.000 € werden an Mannschaften und Spieler etc. zur Förderung ausgezahlt. Der Förderverein 
unterstützt die Teilnahme an LM, NDM und DM sowie die Bundesliga-Mannschaften und die 
Jugendarbeit beim Tennis. 

 
Bianca Heuckeroth                    Volker Mügge 
Protokollführerin                       1. Vorsitzender 

  


